



Nombre del alumno:

López Vázquez Osvaldo Rafael

**Nombre del profesor: Felipe Antonio
Morales Hernández**

Nombre del trabajo:

Súper nota

Materia:

**Enfermería y práctica alternativa de
salud**

PASIÓN POR EDUCAR

Grado:

8vo cuatrimestre

Grupo: "B"

1.1. Bases conceptuales de: salud, enfermedad, medicina, atención a la salud

Salud Según la OMS

Es la condición de todo ser vivo que goza de un absoluto bienestar tanto a nivel físico como a nivel mental y social

Enfermedad Según la OMS

“Alteración o desviación del estado fisiológico en una o varias partes del cuerpo, por causas en general conocidas, manifestada por síntomas y signos característicos, y cuya evolución es más o menos previsible”

Medicina

Es una ciencia encargada del estudio de la vida y muerte de los seres humanos, se especializa en todas las áreas que hacen referencia en cuanto a su salud, diagnóstico, tratamiento y prevención de las enfermedades. En otras palabras, es el arte que se ocupa del mantenimiento de la salud o de curar y prevenir afecciones y dolencias en un individuo

Atención a la salud

Conjunto de procesos a través de los cuales se concreta la provisión de prestaciones y cuidados de salud a un individuo, un grupo familiar, una comunidad y/o una población

Medicina tradicional (MT)

Es la suma de conocimientos, técnicas y prácticas fundamentadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, y que se utilizan para mantener la salud, tanto física como mental 4 principios fundamentales de la bioética

Autonomía

No maleficencia

Beneficencia

Justicia

1.2. Antecedentes históricos de medicina tradicional: maya, azteca, principales etnias del estado

MEDICINA TRADICIONAL MAYA:
Se basa en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propias. El origen de los males y las enfermedades estaba íntimamente relacionado con los aspectos morales y religiosos.



ah men



pul yah



dzac yah

Se distinguen tres clases de médicos mayas

MEDICINA TRADICIONAL AZTECA: Los aztecas tenían una relación amor-odio con sus dioses y se veían a sí mismos como meros peones en las manos de las deidades.

Los conocimientos de hierbas eran extensivos y efectivos. Las curas mágicas o espirituales eran también importantes.

MEDICINA ZOQUE: tiene una cura para casi todas las enfermedades más comunes.

Naturales padecimientos más comunes

Mágico-religiosas

Medicina de los choles

Solamente el xwujt, figura clave entre los terapeutas choles, debido a su aprendizaje y reconocimiento social, puede curar las enfermedades de origen sobrenatural y sobre todo diagnosticarlas.